

# GRANADA.

## MEMORIA

*sobre la marcha que han seguido las obras de la carretera de Granada á Motril.*

(CONTINUACION.)

El proyecto del puente sobre el rio Guadalfeo, obra especial y que reclamaba imperiosamente un vado tan frecuentado como espuesto á contingencias, se sometió al examen de la superioridad en 14 de marzo. Sin embargo del favorable emplazamiento elegido y el cuidado con que se ha valuado su costo, ascien-  
de el presupnesto á rs. vn. 1,694,683, sin contar 24, 728 reales para reforzar las cimbras, el ahorro de 8 á 10,000 duros en el estribo que se apoya en un peñon saliente de la orilla izquierda, ni los dos nutridos rellenos de entrada y

salida que se reservan para la administracion.

Satisfechas por el distrito algunas observaciones de la junta consultiva, fué aprobado en definitiva el proyecto en 15 de agosto último. En consecuencia, se comunicaron al contratista órdenes terminantes para que empezara las obras.

La buena distribucion de las brigadas constituia la base de todas las operaciones. Los trabajos se iban reconcentrando, y los confinados de Motril y Tablate, demasidamente alejados de los trabajos, no ofrecian los resultados que de otro modo podian esperarse. En este sentido se hacian gestiones, cuando la direccion general pidió informe acerca de agregar tres brigadas al presidio actual.

Aquí se presentó ocasion al distrito de formular su plan, aceptando desde luego el aumento de fuerza indicado, como indispensable para remplazar las muchas bajas y dar mas actividad á las obras.

Acto continuo consultó que tanto las brigadas existentes como las nuevas, debian situarse en la forma siguiente:

Una en Motril para ocuparse del afirmado en las inmediaciones á dicha ciudad.

Dos en el cuartel de la Gorgorachia para seguir el gran corte de la loma del

Tato.

Cinco en Velez de Benandallar destinadas á abrir la costosa esplanacion en roca de la entrada y salida del pueblo.

Dos en los pabellones de Izbor, empleadas en los tramos hasta el puente del mismo nombre.

El hospital, hoy en Velez, se pasaria á Tablate, punto el mas apropiado, consideradas las condiciones de salubridad y las demas apremiantes necesidades del servicio.

Aprobada por la direccion general esta distribucion, que á las claras se presenta como única para el desarrollo de los trabajos, y al intentar plantearla el ingeniero, se ha visto contrariada por toda clase de entorpecimientos. En primer lugar se encontró con las inusitadas exigencias de los empleados del presidio y con su actitud de oposicion, sistemática ya, para cuanto emanase de las obras; y en segundo lugar, el pueblo de Velez que no proporcionaba edificios capaces para alojar el presidio y las escoltas, y mucho menos despues de recibido el refuerzo de las tres brigadas espresadas. En su consecuencia, el distrito recurrió á la superioridad, espidiéndose una real orden en 8 de setiembre próximo pasado, para que sin demora se lleven á cabo las traslaciones propuestas.

(Continuará)

C  
066  
110  
(288)

viduos de tropa armada que en el pueblo de Javierre-Gay se separaron de sus compañeros. El teniente coronel de Chiclana con dos oficiales salió antes de ayer con la misión de hacer entrar en la senda del deber á los fugitivos, para cuyo objeto se dirigió á pernóctar á Canfranc, por donde se suponía dirigirían su paso á Francia; pero estando el tiempo en calma, y sabiendo se hallaban en Hecho, se dirigió á aquel punto, del cual habían salido ya á su llegada, sin que fuese obstáculo para espatriarse por aquellos puertos lo muy cargados de nieve que se encuentran.»

«Como españoles deploramos la suerte de los que por su mala estrella han sido instrumentos de planes bien ó mal meditados, y que por todo premio van á mendigar su sustento en país extranjero; pero no podemos menos de consignar, que en todos los pueblos de su tránsito no han dejado ningún recuerdo que pueda manchar su honor, antes por el contrario, cuanto han pedido para comer y calzar, lo han pagado pródigamente.»

La noticia de la entrada de los sublevados en Francia, la hallamos confirmada en un documento oficial que publican los diarios de Zaragoza del día 28.

Dice el *Mensajero* del día 2.

Ha llegado á Madrid escoltado por un oficial de la guardia civil el general Manzano, que días pasados fué destinado de cuartel á Cuenca.

Segun leemos en algunos periódicos

La *Gaceta* del día 2 no contiene órden ni disposición alguna del gobierno.

#### SECCION LOCAL.

*Boletín Oficial*.—El del día 3 declara admitida la solicitud de registro de un criadero cobrizo denominado Virgen del Pilar de Zaragoza, número 1.055, en término de Motril.—Anuncia la subasta del servicio de conduccion de la correspondencia de esta ciudad á la de Almería.—Pliego de condiciones para dicha subasta.—Se anuncia por segunda vez la subasta de los derechos de puertas y consumos que por espacio de tres años se devenguen en el rádio y término municipal de esta ciudad.—Subasta de varias fincas rústicas y urbanas en término de Lújar.

#### Crónica Extranjera.

#### CUESTION DE ORIENTE.

—Segun un despacho telegráfico que traen las Hojas, en la sesion de la Cámara de los Lores del día 25 dijo lord Clarendon, entre otras cosas, lo que sigue:

«Ya no hay esperanza de paz. Se ha enviado una convencion á la firma del sultan antes de desembarcar tropas. La guerra se hará rigurosamente. Importa á la seguridad y á la tranquilidad de la Europa reprimir el poder ambicioso y progre-

cia é Inglaterra.

Se espera un manifiesto del emperador de Rusia declarando la guerra á Francia é Inglaterra.

—Siguen los armamentos en estas potencias.

Nada nuevo de Turquía.

## GACETILLA.

**Mañana á las 5 de la tarde** tendrá lugar en el almacén de comisos situado en la Intendencia, la venta pública de 17 arrobas de bacalao á 28 reales cada una; y 4 y media de cacao, tasadas en 340 reales, procedentes de aprehensiones verificadas por el cuerpo de carabineros del reino.

**En la calle de San Miguel** baja se declaró antes de ayer un incendio en la casa de don José Martínez Hoyuelos, que afortunadamente fué estinguido al momento, habiendo acudido á ello con loable solicitud muchos vecinos del mismo barrio, sin que fuese necesario que

12576529